

De Marruecos

Varias noticias

Melilla, 11.

Grandes grupos de rebeldes cortaron durante la noche la línea telefónica que pone en comunicación las posiciones de Azib Midar e Isem Lassen. Las fuerzas de dichas posiciones consiguieron restablecer la comunicación sin novedad.

Una emboscada organizada contra los contingentes enemigos de las circunfancias de los poblados de Yssar Midi, pertenecientes al sector de Khdani, consiguió causar un muerto riñón, enterrándole esta mañana.

Las fuerzas que practican este servicio pertenecen a la décima mía de policía.

El comandante general marchó a Zeluán acompañándole el coronel Despujol y sus ayudantes, el teniente coronel Sagüés y comandantes Serra y Losada. Inspeccionó las fuerzas visitando los cuarteles y regresando a la plaza a mediodía.

A bordo de los vapores «Castilla» y «Aragón», llegaron los tabores de grupos regulares de Tetuán, mandados por el comandante Fister.

Se espera otro tabor de regulares de Larache, tres escuadrones de Ceuta, Tetuán y Larache.

También se anuncia la llegada de un batallón del regimiento de Ceuta y otro del Serreal. La llegada de estas fuerzas se relaciona con las próximas importantes operaciones.

Se encuentran en la plaza, las fuerzas que comenzarán a repatriarse el viernes.

Se ha encargado de la organización de las operaciones de embarque de fuerzas, el comandante de Estado Mayor señor Ramírez.

El primer batallón del regimiento de Ceriñola efectuó un paseo militar desde Beni Faklan hasta el campamento del zoco el Had de Beni Sicar. Regresaron sin novedad.

Se ha realizado el convoy a la posición de Timayast, sin novedad.—Lobera.

Embarque de los regulares.—Las fiestas de Xauen.—Fallecimiento Ceuta, 11.

A bordo de los vapores «Aragón» y «Castilla», embarcaron las fuerzas de Regulares de infantería y caballería de los grupos de Tetuán y Ceuta que se dirigen a Melilla. Las despedieron el general Vallejo, segundo jefe señor Juste, comisiones y el Ayuntamiento y otras entidades, los jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición, y numeroso público.

La despedida fué muy cariñosa y reinó entusiasmo. Se viajó a España, a los Regulares y al Ejército. Las músicas militares amenizaron el embarque.

Una comisión de militares y paisanos, ha llegado para invitar a las corporaciones para que asistan a los festejos que se celebrarán en Xauen los días 14, 15, y 16 en conmemoración del segundo aniversario de la entrada en aquella ciudad de las tropas españolas.

El programa está integrado por importantes actos que tienden a establecer comprensión entre moros y españoles.

Hoy festividad de los Mártires Patronos de Ceuta, se han celebrado en la Catedral, solemnes cultos con asistencia de numerosos fieles.

Ha fallecido el capitán de intendencia don Rafael María Pezzi. El cadáver embalsamado, lo llevarán mañana a Málaga para inhumarlo en el panteón de la familia.—Novelles.

Simpatías musulmanas

Tánger, 11, 11'40

Secundando la conducta seguida por los musulmanes de Rabat, Fez, Marraguex y otros puntos de la zona francesa, los moros tangerinos se reunirán esta tarde en una huerta próxima a Tánger, para celebrar con un «cuz cuz» la victoria obtenida por los turcos en Oriente, cuyos sucesos siguen con gran interés.—España.

Crónica telegráfica de provincias

TARRAGONA

Ha fallecido el decano de los periodistas don Antonio Ramos Caballero. Mañana llega de Melilla su hijo, teniente de Alcántara.

El presidente de la Diputación convocará al cuerpo provincial para el día 24.

El martes próximo tendrán efecto los ejercicios de oposición a la plaza de práctico del puerto. Los opositores son nueve.

El Sindicato de Iniciativas ha acordado conceder un premio en los juegos florales del «Orfeo Tarragonés», al que cante las excelencias de las playas de Tarragona y celebrará un concurso de fotografías impresionadas en las próximas carreras.

Han sido contratadas las músicas militares de Almansa y Luchana para el domingo, en Valls.—Aris.

GERONA

Ha sido trasladado a Santa Coloma de Farnés desde BIANES, junto con los efectos que constituyen el cuerpo del delito, José Fonoll Rivas autor de la muerte de su hermano Silvio, de cuyo crimen di cuenta oportunamente.

El vecindario de Cabanas, del término de Calonge, ha hallado dentro de un pozo el cadáver del vecino Narciso Isern Pubila, de 71 años.

El día 24 del actual se inaugurará el primer curso de conciertos de la Asociación de Música. Dará un concierto el famoso violinista belga Crickbon.

Por carecer de certificado de chófer, la guardia civil ha detenido en la carretera de Madrid a Francia a Ernesto Mallol, que guiaba un auto.

Se ha publicado el cartel de la tercera fiesta de la sardana que organiza el sindicato de orquestas de la provincia, que tendrá efecto el 4 de noviembre próximo.

Se ofrecen premios en metálico por valor de 675 pesetas a las mejores sardanas. El plazo de admisión terminará el día 28 del actual. El día 30 aparecerá el veredicto.

El autor que tenga el primer premio elegirá reina de la fiesta.

El jurado calificador lo forman don José María Soler, don Julio Garreta y don Antonio Junca.

El día de la fiesta todas las orquestas juntas

tocarán la sardana «Arty Moreu», del maestro Junca.—Grahit.

TORTOSA

Anteayer llegó a esta ciudad el señor García Fuente, coronel de Almansa, con objeto de revisar las fuerzas de su regimiento destacadas en esta ciudad. Aprovechando su estancia en ésta, fué visitado por el alcalde y numerosas personalidades que le ofrecieron sus respetos y a la vez le manifestaron el gusto y la complacencia con que vería el vecindario que fuera trasladado a ésta el regimiento de su mando, rogándole se sirviera elevar la petición de nuestra ciudad al capitán general. Ayer visitó el cuartel de Santo Domingo y por la tarde regresó a Tarragona.

El sábado pereció ahogado en el canal, a causa de un accidente, un sujeto de la barriada de Remolinos conocido por «L'home de los Caragolets».

En la partida de Boll del Alba están haciendo grandes estragos en los olivares, la negrilla y el arañuelo.

Se espera para muy en breve en San Carlos de la Rápita el ingeniero jefe de ferrocarriles señor Fuster, donde se propone montar las oficinas técnicas del ferrocarril de Val de Zafán cuyas obras empezarán muy pronto.

En la vecina villa de Cherta se inaugura estos días un nuevo campo de fútbol celebrándose algunas fiestas con dicho motivo. Entre los premios figura una copa regalo del gobernador civil de Barcelona don Severiano Martínez Anido.

En Gandesa ha sido detenido José Banús Puig, de 55 años, por haber disparado un tiro y herido gravemente a Ramón Abrellá Ciurana.

La esposa del notario don Juan O'Callaghan ha dado a luz un niño.

De su viaje por el extranjero ha regresado don José Bau.

Mañana, en el convento de San Juan, se celebrará la misa que todos los años dedica don Reynaldo de Brea a su Patrona la Virgen del Pilar, cantándose al final el hermoso himno que tan popular se va haciendo por toda España.

Ha regresado de Madrid donde hizo brillantes exámenes en algunos ramos de ciencia médica, el médico de Ampolla señor Estarits.

En dicha población han tomado posesión de los cargos de primero y segundo alcaldes don Marcello Miralles y don Benito González.—Corresponsal.

REUS

La Cámara de Comercio e Industria de esta ciudad ha acordado adherirse a la petición de la Cámara Española del Brasil, a fin de que España concorra a la exposición conmemorativa de la independencia de aquella República.

La propia Cámara ha acordado solicitar el aumento de material ferroviario para el transporte de mercancías, destinado a esta ciudad y pueblos comarcanos.

Regularmente concurrido vióse el mercado semanal, sufriendo poquísima variación los precios, con relación a la semana anterior.

En el cupo del corriente año, le corresponde contribuir a esta ciudad con 90 soldados, quedando cubierto hasta el número 157.

Continúan practicándose activas gestiones, a fin de conseguir que sea pronto un hecho la instalación en esta ciudad de una escuela de comercio.

Parece que algunas personas han sufrido intoxicaciones por haber comido setas de las vecinas montañas, que resultaron venenosas.—Deu.

CORUÑA

En el trasatlántico Bugía ha embarcado numeroso pasaje para Sudamérica.

En Padrón una formidable incendio destruyó una casa.

De Santiago se reciben noticias de que se halla enfermo grave el ilustre catedrático don Armando Cotarelo.

Continúan en huelga los stípígrafos.

Se celebra en la iglesia parroquial del Encarnación el novenario de la Virgen del Pilar, animadísimo.

Predica el doctor Rogelio Chillida, magistral de Valencia.

Ha llegado el comisario de policía don Manuel Aragaus Luque.

En el remodelador «Ferrolano» se enviaron dos millones de pesetas para pagar las atenciones del apostadero.

Dicen de Finisterre que un auto atropelló a una mujer, matándola.

Se ha inaugurado el célebre grupo de escuelas mixtas.

Asistió el coro gallego «Cántigas da Terra», siendo aplaudidísimo.—Tejada.

BILBAO

Se asegura que la Compañía Franco-Belga va a hacer despidos de obreros por tener abarrotados los almacenes por falta de pedidos. Si esto sucede quedarán sin trabajo algunos centenares de obreros.

Pasado mañana se clausuran definitivamente los trabajos en la mina de San Luis.

Este invierno habrá una gran miseria entre la clase obrera.

Cuando anoche regresaba a Bilbao el carretero de la panadería de Vista Alegre después de repartir el pan a varios pueblos, entre Luchana y Erandio le asaltaron dos sujetos enmascarados apuntándole con pistolas y le obligaron a bajar del carro arrebatándole unas 500 pesetas importe de la recaudación. Después, le hicieron subir al pescante obligándole a marchar.

Además le amenazaron con asesinarle si denunciaba el atraco.

Los ladrones no han sido habidos.

El tranvía de Durango atropelló cerca de Amorebieta al niño de tres años Pablo Asture, matándole.—Navarro.

En Cervera se están haciendo activos trabajos para celebrar una exposición de maquinaria y productos agrícolas, que promete tener gran éxito. Se cuenta con los ofrecimientos de algunas casas para asistir a la misma y hay la promesa de algunos premios para los socios del Sindicato que presenten mejores productos de la tierra.

Hállase vacante la plaza de secretario del juzgado municipal del pueblo de Barbens, la cual puede ser solicitada, mediante concurso de traslación, durante el término de treinta días dirigiendo las instancias ante el juez de instrucción del partido.

El día 16 del presente mes, tendrá lugar en el salón de sesiones de la Diputación, el sorteo del número de soldados con que cada pueblo de esta provincia ha de contribuir al cupo de los 757 soldados, de los 1.081 de la Caja de Recluta de Lérida declarando útiles en el reemplazo actual y 691 de 986 de la caja de Balaguer.

Por falta de aspirantes, la sección administrativa de primera enseñanza de esta provincia ha declarado desiertos los concursos anunciados el día 10 de septiembre último.

La Caja de Ahorros y Montepío de Lérida realizó durante la última semana las siguientes operaciones: Ingresos, pesetas 73.801'95. Pagos, 55.540'55.—Moreno.

VILLANUEVA Y GELTRUJ

Ha fallecido la bondadosa señora doña Dolores Casals, esposa de don José Milla.

Dió, en el local del Centro Catalán su anunciada conferencia, don A. Riera

—Han ingresado en la Caja de Ahorros 8.532 pesetas, importe de 64 imposiciones, y se han devuelto 2.629 a petición de diez interesados y en la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, se han recibido por imposiciones de ahorro, 20.674 pesetas y pagado por reintegros pesetas 12.958.—El Corresponsal.

OVIEDO

Anoche un auto que guiaba Ramón Tarraga atropelló a un grupo de niños que jugaban en la calle de Asturias, pasando las ruedas sobre la cabeza de Mariano Sánchez, de 8 años, que quedó muerto. Fué detenido el mecánico.

En Mieres, la máquina del tren minero del grupo Marian arrolló a Darío Vázquez, de doce años, destrozándole horriblemente.

Comenzó el despido de mineros en la Duro Felguera, paralizándose las minas por exceso de carbón almacenado.

Las minas de Teverga también se paralizan lentamente. Lo propio ocurrirá pronto en las restantes minas asturianas.

En Turón ocurrió una tragedia, solo explicable por el barbarismo imperante, que terminará llevando a las gentes al estado salvaje.

Ramón González, de 63 años con sus hijos Manuel y Rogelio, ambos casados, vinieron de Oviedo para visitar a la esposa y madre respectivamente, que se encuentra en el hospital para sufrir una delicada operación. Cuando regresaba a sus casas conversaron sobre los gastos realizados por ambos hermanos en el viaje reciente, asegurando uno que había pagado tres duros más que el otro. Discutieron largamente sin llegar a un acuerdo.

Cuando iban cerca de la casa de agrío la cuestión en tales términos que Manuel, empuñando una navaja acometió a su hermano apuñalándole repetidas veces y dejándole gravísimo.

Como el padre tratara de impedir la acometida con su cañado, el agresor revolviéndose furioso le apuñaló también a presencia de una hermana que trataba inútilmente de contenerle. Se marchó luego tranquilamente, entrando en un establecimiento para lavarse la sangre.

Cuando se encaminaba a su domicilio fué detenido.

Los heridos ingresaron en el hospital desahrollándose con la enferma desgarradora escenas.

Se ha celebrado en el Casino una reunión para fundar el Ateneo Asturiano, obteniendo un brillante éxito. En el primer momento se han inscripto 130 socios, nombrándose una ponencia que redacte el reglamento.—García.

GRANADA

El Ayuntamiento en sesión ha acordado con sólo dos votos en contra, aprobar una proposición del alcalde don Germán García Gil para derribar toda la parte ocupada por la gente de mal vivir.

Han pasado el día en Sierra Nevada los técnicos que han de elegir los terrenos en que se edificará el sanatorio antituberculoso.

Ha llegado procedente de Cuatro Vientos al aerodromo de Armilla, un Havilland de 75 caballos, pilotado por el capitán jefe de esta escuadrilla don César Herráiz. Hizo el viaje en dos horas y media sin incidentes.

Signen los vuelos diarios de instrucción con los pilotos Barrón y Valle.

La escuadrilla saldrá el día 26 del actual para Baza con objeto de tomar parte en las maniobras que efectuará en aquellos terrenos el regimiento cuarto ligero de artillería.

ZARAGOZA

Comenzaron las fiestas con tiempo espléndido.

A las doce de la mañana se dispararon bombas reales en varias calles y plazas, echáronse a vuelo las campanas de todas las iglesias y cinco bandas de música recorrieron las calles.

Por la tarde se dio la comparsa de gigantes y cabezudos.

A las seis hubo gran Salve con orquesta en el templo del Pilar.

Todos los trenes llegan atestados de forasteros. Las fondas y hoteles están repletos. En los casinos de la plaza de la Constitución y del Pilar y paseo de la Independencia lucen artísticas iluminaciones.

Ha comenzado el Ayuntamiento el reparto de doce mil bonos a los pobres.

Llegaron a las ocho de la noche los representantes de las Cámaras de Comercio francesas de Pau y Oloron. Son treinta y dos y los recibieron las autoridades, entidades y representaciones del Círculo Hispánico Francés.

En la estación del Norte se celebró una pequeña recepción.

Mañana se celebrará la Asamblea de Cámaras de Comercio en el Casino Mercantil.

Esta noche el Círculo Francés da un baile en honor de los huéspedes franceses.

A las doce de la noche saldrá la llamada Jota de ronda, cantando las primeras coplas en la puerta del templo del Pilar. Después cantarán a las autoridades y huéspedes franceses. Terminará la jota en la plaza de la Constitución, cantando copla de picadillo. Los cantadores y tocadores serán obsequiados con migas, mabras y vino.

La Asamblea tradicionalista prosiguió su labor, que acabará mañana, tomando parte muy activa el delegado de Cataluña, don Teodoro de Mas. Asisten representaciones de Aragón, Cataluña, Vizcaya, Alava y Castilla.

Se ha acordado, entre otras conclusiones, la de España patria común e indivisible, concediendo personalidad a las regiones.—Olivito.

MALAGA

Por la mañana zarpó del puerto, con rumbo a Algeciras, el aviso de guerra «Giraldus», con objeto de tomar a bordo al Alto Comisario, general Gómez Jordana y ayudantes del séquito de Burguella.

Se han declarado en huelga los obreros del Maderero municipal. Puntúan su actitud en el hecho de haberseles negado autorización para uso de armas en virtud del informe desfavorable dado por la benemerita.

Hoy no se han sacrificado reses en el matadero. Mañana faltará carne en la ciudad.

Comunican del pueblo de Nerja que en el lugar conocido por Brazal de la Torna, desahollado a lavadero público, pereció ahogada la vecina Antonia Gutiérrez Algarra, de 40 años, viuda. Se supone que debió ser presa de un accidente cayendo al agua.—Alfaro.

VALENCIA

El presidente del Instituto Provincial de Higiene ha puesto a disposición la vacuna antipestosa que pudiera necesitarse para los pobres de provincias si las circunstancias aconsejaban su uso, cosa que de momento no ocurre.

El acto de rendir homenaje a la representación de las Repúblicas ibero-americanas se celebrará mañana en el paraninfo de la Universidad.

Procedente de Gandía, ha llegado esta noche el arzobispo. El sábado marchará a Cheste con objeto de bendecir aquel templo parroquial, restaurado casi por completo después del terrible incendio ocurrido en 1916. Probablemente en la próxima semana archará a Baleares.

El segundo premio de la Lotería ha correspondido a Valencia y ha sido vendido en la administración de la calle de Bolsería. Está reparadísimo.—Lorente.

CORUÑA

La poderosa empresa naviera «Nelson Lines» reanudará en breve sus relaciones con el puerto de la Coruña enviando trasatlánticos suyos para la América del Sur.

Continúan sin publicarse los periódicos locales.

El ministro de la Guerra concedió autorización para la misa de campaña que se celebrará mañana para conmemorar la fecha del descubrimiento de América, con asistencia de las autoridades civiles y militares.

En Corcubión se celebraron las elecciones de concejales, triunfando los demócratas.

Hace un tiempo espléndido.

Continúan los preparativos para la Exposición de Otoño, que organizarán el Sindicato y la Cámara Agrícola para los días 14, 15 y 16 del corriente. Hay muchas inscripciones.

Próximamente se inaugurará el tranvía eléctrico de Villa Sada. El pueblo celebrará la mejora con espléndidos festejos. El Ayuntamiento de Sada ha acordado dar un banquete popular, nombrándole hijo adoptivo y poner su nombre a una calle al vicepresidente de la Sociedad de Tranvías don Pedro Barrye. Toy se han aprobado los nuevos coches recibidos, dando excelente resultado.

Ha fallecido la virtuosa dama doña Amalia Rodríguez Iglesias, viuda de Molina, de conocida familia de la localidad.—Tejada.

OLOT

Hace cinco días falta del hogar paterno la joven M. C. M. ignorándose su paradero, a pesar de las investigaciones realizadas por la familia.

El próximo lunes, por la tarde, tendrá efecto el sorteo de los puntos de venta que habrán ocupados por los feriantes en los días 18, 19 y 20, en que se celebrarán las tradicionales ferias de San Lucas.

Por la brigada municipal se está procediendo al arreglo y hornado de la fuente de «Los Beldors» y cuya reforma no dudamos será muy bien recibida por el público.

Las fiestas mayores de Las Presas y Salient celebradas estos últimos días, se han visto deslucidas, a causa de la persistente lluvia.

Los «Pomells de Jovenut» han organizado diferentes festejos para el día 15, en homenaje a don José M.ª Folch y Torres, el que asistirá a los mismos.

Ha sido nombrado profesor del Seminario del Collet el reverendo don Jaime Viñolas.—Herreros.

VICH

En la iglesia de Santa Teresa se celebrará los días 13, 14 y 15 del corriente mes el tercer Centenario de la Canonización de Santa Teresa de Jesús, predicando respectivamente el P. José García, prior del convento de dominicos de Brea; on; el doctor Luis de Despujol y Ricart, y el P. Serafín del Carmen carmelita del convento de Tarragona. El día 15, fiesta de la Seráfica Doctora, celebrará de pontifical el señor obispo de la diócesis, y el «Orfeo Viguata», bajo la dirección de su maestro don Miguel Rovira, ejecutará la «Misa del Roser», del Rdo. don Luis Romeu.

El «Orfeo Viguata», del Conservatorio, acaba de verificar una excursión al Santuario de Puiglagulla, dando bien a celebrar una misa en acción de gracias al Todopoderoso por haber «alido» con bien de su enfermedad el director de dicho orfeon don Benito Morató, a cuyo acto asistieron los orfeonistas. Terminada la misa, se dirigieron al campo, donde comieron todos juntos en amigable compañía. Después de la comida, que fué presidida por el referido director, los expedicionarios ejecutaron algunas piezas de su repertorio.

Se ha puesto nuevamente en vigor en esta diócesis el antiguo sistema de clases de «atin», agregadas al Seminario de esta ciudad. Las sucursas se abierten este año, según noticias, y bastante concurridas, son las de los arciprestazgos de S. Juan de las Abadesas y de Santa Coloma de Queralt.

El laureado poeta vicense, reverendo don Pedro Verdaguier, ha sido premiado en los Juegos Florales de la Bonanova, por su composición «Aires de pagesta». El premio que ha obtenido es el del pintor Dionisio Baixeras.

Parece que dentro de poco comenzarán, dentro de la ciudad, las obras de reforma y renovación de la cañería del agua de Masmalloles.

Los vecinos de la calle de San Francisco han celebrado su fiesta de barrio con la solemnidad acostumbrada. Ayer, como fin de fiestas, celebraron la tradicional «tornaboda», que estuvo muy concurrida.—P.

PALMA

Habiéndose dispuesto que se cree en esta isla un grupo de artillería pesada, con tractores automóviles.

El Ayuntamiento de Felanitx está haciendo gestiones para que sea destinado a aquella ciudad.

El gobernador, accediendo a los deseos de aquella corporación ha telegrafiado al Gobierno en aquel sentido.

Esta mañana se ha desencadenado una tempestad, lloviendo toda la mañana y despejándose el firmamento por la tarde.

El Sindicato de expendedores de vinos, aguardientes y licores ha dirigido un telegrama al ministro de Hacienda advirtiéndole a la instancia elevada por el gremio de alimentación de Madrid, relativa a la interpretación de la ley de alcoholes.

Comunican de Luchmayor haberse detenido a un sujeto que agredió a otro, causándole heridas de pronóstico reservado, con motivo de disputas ocasionadas por cuestiones de intereses.—Vives.

SEVILLA

Ha llegado a Bonanza el vapor «Escolano» conduciendo a los regulares. Estos entrarán en Sevilla mañana a las diez en número de 1.700.

Mañana al mediodía, en tren especial llegará una sección de la escolta real, al mando del coronel señor García Benítez. Con motivo del viaje de los Reyes llegarán 200 guardias civiles.

La bandera de los regulares, primorosamente bordada por doña Paz Gestoso de Ramos, hállase expuesta en el Ayuntamiento.

El alcalde ha publicado una vibrante proclama, ensalzando la actuación de los regulares en Arbañ Kola y excitando al vecindario a festejarlas.

En el expreso han regresado el gobernador y el conde de Colombl.

El infante don Carlos ha convocado, esta tarde, al alcalde y al gobernador para ultimar los preparativos del recibimiento de los Reyes y de la próxima fiesta.

A las seis de la mañana ha zarpado el torpedero «San Martín», donde viaja el príncipe del Piemonte. Fué despedido por el comandante de marina señor Aramburu, en representación del infante, por el cónsul de Italia y el personal de Marina.

Los buques italianos estaban empavesados. Se dirige a Gibraltar y Barcelona, llevándose una infinidad de objetos de cerámica trianera.

En el término de Sanlúcar la Mayor, el vecino Julio Sierra fué arrollado por un caballo del regimiento de artillería que allí realizaba prácticas. Falleció de conmoción cerebral.

En el Ayuntamiento se ha comprobado una denuncia sobre la falta de 96.000 pesetas de la suscripción al monumento a San Fernando. La cantidad ha sido repuesta.—Vázquez.